

Presidencia Informa



Julio/agosto 2021



Apreciados asociados Porkcolombia:

Entregamos a ustedes una nueva versión que reseña algunas de las gestiones más relevantes realizadas por su Asociación en los meses de julio y agosto.

Fueron meses de mucha actividad, donde ultimamos los detalles para la materialización de uno de los grandes hitos en la historia de Porkcolombia, como lo es entregar a la porcicultura colombiana el primer laboratorio de diagnóstico veterinario y de alimentos.

Como parte de esos detalles, realizamos, en compañía de la vicepresidente ejecutiva, Corina Zambrano, una visita al Clúster Porcícola de Cataluña para conocer de primera mano el funcionamiento de su laboratorio de diagnóstico.

La inauguración del Laboratorio Porkcolombia se dio el pasado 25 de agosto, en un evento muy significativo en el que nos acompañó el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, el Ministerio de Ciencia y Tecnología, el ICA, el Invima, Agrosavia, la SAC, así como representantes de las embajadas de EE. UU. y Dinamarca e importantes empresas que trabajan por el desarrollo y la sanidad de nuestro sector porcicultor.

Este evento nos brindó además la oportunidad para realizar un merecido homenaje a uno de nuestros socios fundadores, el Dr. Jaime Cuéllar, miembro honorario de nuestra actual Junta Directiva, miembro electo por varios periodos y quien por décadas ha trabajado por la mejora continua de la porcicultura nacional.

Asimismo, la inauguración del Laboratorio y su significado para la consolidación de Ceniporcino, fue el lanzamiento ideal de nuestro primer encuentro Académico Virtual, Porcicultur@, que con una nutrida agenda tuvo una gran acogida, superando los 1.800 participantes durante los días en que se llevó a cabo.



De otra parte, en esta edición les entregamos información sobre la agenda de trabajo con Corantioquia para el proceso de revisión y ajuste de los Planes de Manejo de los Distritos de Manejo Integrado-DMI del Sistema de Páramos Bosques Alto Andinos del Noroccidente Medio Antioqueño, una labor que reviste gran importancia para el futuro de la porcicultura en esta zona del país.

De igual forma, encontrarán información sobre la reapertura de la planta de beneficio de Girardot en Cundinamarca y la apertura de la planta de acondicionamiento de Cooporcicultores en Medellín, que consigue este logro en el marco de la celebración por su décimo aniversario.

También damos cuenta de lo que fue la alerta temprana emitida en julio, ante la detección de un brote de PPA en República Dominicana. Un llamado de atención para cada uno de los actores del sector, pues es el cuidado extremo en granjas y el compromiso de todos lo que nos permitirá evitar que esta enfermedad y sus consecuencias para la agroindustria porcícola lleguen a Colombia.

Finalmente, en este Presidencia Informa, reseñamos a ustedes un nuevo éxito de nuestra asociación como fue la obtención de un Effie de Oro por la campaña 2020 que logró mantener la carne de cerdo vigente en la mente de los colombianos el año pasado, en medio de las dificultades económicas derivadas de la pandemia.

Jeffrey Fajardo López
Presidente ejecutivo de Porkcolombia

Porkcolombia inauguró laboratorio de diagnóstico veterinario y de alimentos al servicio de la porcicultura nacional

El 25 de agosto inauguramos nuestro laboratorio de diagnóstico veterinario y de alimentos en el Parque Industrial de Occidente en Bogotá.

El laboratorio Porkcolombia cuenta con equipos de última tecnología y personal altamente capacitado que

harán más eficientes y certeros los diagnósticos de las diferentes patologías animales.

Este logro es fundamental en la consolidación del Centro de Investigación, Transferencia de Tecnología e Innovación para la Cadena Cárnica Porcina – Ceniporcino, en el que trabaja el gremio desde 2012.



Con este nuevo centro de diagnóstico se busca continuar con la mejora de la sanidad animal del país, y dar un paso determinante para nuestro objetivo estratégico de internacionalizar la carne de cerdo colombiana.

El laboratorio cuenta con un despliegue amplio de tecnología y equipos modernos y está dividido en ocho áreas de diagnóstico como microbiología de alimentos, veterinaria, serología, leptospira, biología molecular, entre otras. Con estos hechos Ceniporcino continua su camino para convertirse en el tanque de pensamiento más importante de América Latina en este campo.

[Ver Comunicado de Prensa](#)



Homenaje doctor Jaime Cuéllar

La Asociación de Porcicultores, Porkcolombia – FNP, realizó un homenaje a la labor, el esfuerzo y la dedicación por décadas de uno de los fundadores del gremio, miembro de la primera Junta Directiva, y miembro Honorario de la actual Junta Directiva de Porkcolombia, el Dr. Jaime Cuéllar.



En su honor, se instaló en el nuevo Laboratorio Porkcolombia, una placa conmemorativa, cuya réplica fue entregada al Dr. Cuéllar, por la presidenta de la Junta Directiva, María del Carmen Otero, durante el homenaje que se realizó en la inauguración.



Exitosa y masiva asistencia registró Porcicultur@ 2021

En total 1.870 participantes asistieron a nuestro primer encuentro académico virtual Porcicultur@ 2021. Los asistentes aprendieron en 14 conferencias, con expertos de Colombia y el mundo, sobre distintos temas claves del sector como el manejo de E.Coli, conferencia impartida por el doctor Luis Francisco Arceo que fue escogida por los espectadores como la mejor de las jornadas.

Además, se tocaron temas como la vigilancia epidemiológica, diagnóstico y análisis de enfermedades, evaluación microbiológica, sanidad, entre otros. A lo largo de los dos días las conversaciones entorno a la porcicultura dejaron como resultado para la organización un reconocimiento frente a la atención logística y de atención al cliente de 99,7% de satisfacción.

Asimismo, los participantes, de 11 países, escogieron como mejor poster de investigación el desarrollado para el tema “Muerte súbita en la etapa de finalización en un sistema de producción porcina”, de PIC Colombia. A su vez, en este evento se invitó a los porcicultores y empresarios del sector a participar en Agroexpo 2021 (22 de octubre al 1 de noviembre) y los premios Porks que se llevarán a cabo el 26 de noviembre.

Campaña de fomento al consumo de Porkcolombia gana importante premio de mercadeo y publicidad

Nuestra campaña de fomento al consumo fue galardonada con el premio Effie de Oro en la categoría “Alimentos”, el reconocimiento más importante en el campo de la publicidad y el mercadeo. El premio exaltó el éxito de la campaña lanzada en 2020, en medio de las dificultades económicas derivadas de la pandemia y las restricciones de movilidad impuestas, con el objetivo de incentivar la adquisición de carne de cerdo colombiana.

Este reconocimiento, que destaca las estrategias más efectivas del marketing en el país, resaltó el reto que tenía el gremio porcicultor de continuar vigente en la mente y los corazones de los colombianos y evidenciar que la carne de cerdo seguía siendo una importante fuente de nutrición ante la reducción en los ingresos de millones de hogares.

“Si bien nuestra campaña 2020 contenía ese ADN que ya es reconocido por los colombianos, incluimos temas innovadores como recorrer desde la música nuestras regiones y costumbres, con esa alegría que nos caracteriza y que es tan relevante



mantener en momentos de dificultades”, dijo al respecto Jeffrey Fajardo, presidente ejecutivo de Porkcolombia.

Además, de acuerdo con Porkcolombia y la agencia que desarrolló la campaña ganadora, TBWA, su implementación logró mantener el consumo y además ubicar a la carne de cerdo en primer lugar en Top of Mind, superando a la carne de res, y también, seguir siendo importantes en el consumo cotidiano, ya que la carne de cerdo aumentó de forma considerable su volumen de compra en un 22%.

Gestión Porkcolombia hacia los Distritos de Manejo Integrado

Actualmente Porkcolombia está desarrollando una agenda de trabajo con Corantioquia para el proceso de revisión y ajuste de los Planes de Manejo de los Distritos de Manejo Integrado-DMI del Sistema de Páramos Bosques Alto Andinos del Noroccidente Medio Antioqueño, Divisoria Valle de Aburrá – Río Cauca y Cuchilla Jardín Támesis, Ventanas y zonas de reserva de Cerro Bravo y farallones de Citará.

Los DMI y zonas de reserva, son áreas que por sus características particulares de flora, fauna, paisaje o patrimonio histórico-cultural, se delimitan por parte de la autoridad ambiental para su ordenación, planificación, regulación de usos y manejo de los recursos naturales renovables, así como de las actividades económicas, todo bajo los principios de desarrollo sostenible.

En este marco de revisión, Porkcolombia-FNP ha procedido con la individualización de las unidades productivas, la cual, mediante la realización de una encuesta de caracterización a los productores, pretende identificar los riesgos que los ajustes de regulación implican para la producción porcícola; información base para la construcción conjunta de las observaciones y retroalimentación hacia la Corporación en el diagnóstico, zonificación y formulación de los Planes de Manejo Ambiental – PMA.

De esta manera, apuntamos a concretar acuerdos que contribuyan a la articulación de la porcicultura que hace presencia en estos territorios con la protección y manejo sostenible de las áreas protegidas.

Visita al Clúster porcícola de Cataluña

En julio el presidente ejecutivo Jeffrey Fajardo y la vicepresidenta ejecutiva de Porkcolombia, Corina Zambrano, visitaron el Clúster Porcícola de Cataluña (España), con el objetivo de conocer las experiencias de los poricultores de esta comunidad autónoma y su laboratorio de diagnóstico que tiene similitudes con el inaugurado recientemente por Porkcolombia, entre otros centros de control de enfermedades.



El objetivo de la comitiva, además de estrechar relaciones, era observar de primera mano cómo funciona el laboratorio, cuáles son las principales actividades y la destacada articulación que hay entre la institucionalidad pública y la privada, pues este laboratorio cuenta con control oficial.

En ese sentido, la visita reitera la importancia de lograr un nivel similar de articulación con la autoridad sanitaria para nuestro laboratorio de diagnóstico y alimentos, pues ese respaldo permitirá certificar las pruebas para garantizar los resultados para los porcicultores.



De igual forma, en la visita se evaluó cómo opera el servicio de operación 24-7 que ofrece este laboratorio y brinda la posibilidad de recepcionar y analizar muestras en todo momento, lo que redundará en optimizar los tiempos que conlleva la logística de traslado hasta el laboratorio.

La importancia de profundizar en el funcionamiento del clúster porcícola de Cataluña radica en la gran productividad de esta región autónoma de España que produce la mayoría de la carne de cerdo del país que es el segundo exportador de Europa.



Alerta temprana PPA

El pasado 28 de julio, el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA) confirmó la presencia de Peste Porcina Africana (PPA) en República Dominicana, a partir de unas muestras que fueron enviadas por dicho país para su diagnóstico en los laboratorios estadounidenses de referencia.

Desde ese momento, Porkcolombia ha venido trabajando con el Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), para tomar medidas rápidas de prevención y refinar la estrategia establecida desde el 2019 junto con la Autoridad Sanitaria. A su vez, incrementó su gestión directa con porcicultores, el Invima y autoridades como la Policía Fiscal y Aduanera, con el fin de extender recomendaciones y controles y todos los frentes necesarios para proteger al país.

Los invitamos a consultar información dispuesta en [nuestra página](#) (Documento medidas de prevención para granja y planta de alimento concentrado; Documento de Bioseguridad en el Transporte y Volante de prevención), al igual que el [video explicativo](#).

¡En operación planta de beneficio en Girardot!

El pasado 8 de julio comenzó la operación de la Planta de Beneficio de porcinos de Girardot (Cundinamarca) operada por Ser Regionales, tras el levantamiento de la medida sanitaria de seguridad por parte del Invima.

Esta importante noticia se logró gracias al acompañamiento de Porkcolombia-FNP para el diseño sanitario de instalaciones e implementación del sistema de inocuidad que redundó en el levantamiento de la medida sanitaria de seguridad impuesta a la línea de porcinos desde el 2007.

De esta manera, el establecimiento quedó habilitado para comercialización de canales y productos cárnicos comestibles de la especie porcina a nivel nacional, brindando la oportunidad de iniciar el sacrificio sanitario y legal de porcinos en esta zona de Cundinamarca que limita con el Tolima.



Apertura de la planta de acondicionamiento de Coopercultores en Medellín

Tras la obtención de la autorización sanitaria otorgada por el Invima, el pasado 14 de julio se dio apertura a una nueva Planta de Acondicionamiento de carne de cerdo en la capital antioqueña.

El proceso también fue acompañado por el trabajo comprometido de Porkcolombia-FNP que apoyó en el proceso para poner a punto las instalaciones.



Reunión con MinHacienda

El pasado 29 de julio los gremios afiliados a la Sociedad de Agricultores de Colombia, SAC, sostuvieron una reunión con el ministro de Hacienda y Crédito Público, José Manuel Restrepo, quien explicó los principales puntos del proyecto de Inversión Social que acababa de ser radicado por el Gobierno Nacional para trámite en el nuevo periodo legislativo.



El proyecto fue aprobado por el Congreso de la República, en la segunda semana de septiembre y fue sancionado por el presidente de la República, Iván Duque, el pasado 14 de septiembre. Tal y como lo manifestó la SAC, en representación de sus afiliados, el proyecto presentado por el Gobierno estuvo alineado a los acuerdos logrados con el sector productivo del país.

